

Das wurde vor 1933 geschrieben von zwei verschiedenen "Dichtern". Damals folgte unmittelbar darauf der Faschismus. Benn sprach 1951 vom Lettrismus in Frankreich. Dort sind heute rührige Faschisten mit De Gaulle an der Spitze am Werke, den Kapitalismus im Stadium des verwehenden Imperialismus zu stützen. Der Zusammenhang zwischen dem Niedergang der Gesellschaft und der Zerstörung der künstlerischen Mittel ist offenbar. Nun gibt es im heutigen Westdeutschland noch keinen Lettrismus, aber ein "Dichter", der Klaus Bremer heisst, dichtet heute schon folgendermassen:

Sirenengedicht

dichter bläst aus ton
durch die tür schmal
haus aus glas
haus aus glas
sucht die tür
des dichters rot tür
des dichters rot herz

ruft nacht ruft zu sehen ruft
wort an wort flicht diesen teppich flicht
diesen teppich flicht
diesen käfig deiner frauen auf flicht
dies atmen deines leibs wind in wäldern holzruch
herz und die grenz von schnee flicht
muld zum nabel loch und die knie anzogen
flucht achsel flucht wald
unterm kopf faltet händ
schnee schmelz schulter haar
flucht ruch vom morgen strand dün
jed loch strahlt tälern aus flucht
dass der wein die terrass ~~flicker~~ kletter
flucht erneut dies drehn zu neu figur
flucht... (75)